



Nombre de alumnos: Constantino Ballinas Roxana

Nombre del profesor: Maricela de la Cruz Morales

Nombre del trabajo: Cuadro sinóptico

Materia: Trabajo social en salud

Grado: 7° Cuatrimestre

Grupo: Único

Comitán de Domínguez Chiapas a 27 de noviembre 2021.

MODELOS DEL TRABAJO SOCIAL

Modelos basados en la Perspectiva Paradigmática Psicosocial

- Clínico o Psicosocial
- Funcional
- Resolución de Problemas
- Intervención en Crisis
- Análisis Transaccional
- Centrado en la Persona
- Terapias Psicodinámicas

Se puede decir que lo psicosocial incluye los factores psicológicos y sociales, que interactúan entre el mundo más directamente vinculado con la persona y con la sociedad.

El problema o dificultad se debe a las diversas situaciones que presenta la persona en su interacción con el medio, dándose una influencia mutua entre el contexto y la persona. De ahí que las prácticas profesionales estén dirigidas tanto hacia la persona y hacia el medio social.

Con la persona para trabajar y acompañarla en la potenciación de las capacidades y fortalecimiento para que superen el malestar psicosocial, las ansiedades, las crisis, las limitaciones personales y las barreras, y de este modo conseguir una mayor adaptación social y mejora de sus condiciones de vida.

Modelos basados en la Perspectiva Paradigmática Conductual-Cognitiva

Los modelos de esta Perspectiva Conductual-Cognitiva se caracterizan por su enfoque centrado en la conducta, en los estímulos, en las cogniciones de la persona y el modo cómo se comporta e interactúa con los otros y con el entorno. Se trabaja a nivel individual y grupal.

Los conductistas replican que en sus procedimientos se contempla el contrato con el cliente, a través del cual, éste expresa la conducta que desea cambiar, dando una gran importancia a la relación trabajador social cliente, de esta manera se contrarresta lo que pudiera resultar de mecanicista.

- a) las cogniciones de los clientes sociales acerca de ellos mismos y de su vida
- b) las conceptualizaciones simbólicas de estos clientes sobre el mundo y la forma en que ellos lo experimentan
- c) el estilo cognitivo, ya sea concreto o creativo
- d) la responsabilidad de los clientes y la forma que éstos tienen de explicar lo que les pasa
- e) su auto concepto y
- f) cómo se sienten acerca de algunos aspectos de su historial personal

Modelos basados en la Perspectiva Paradigmática Crítica

Este modelo su perspectiva reúne los modelos de Concientización, Feminista, Potenciación y Defensa, Antirracista, IAP, Multicultural y Estructural Radical, que se han ido construyendo con base en las corrientes de pensamiento.

Se considera que el problema social está generado por causas estructurales y la falta de respuesta social y política.

Las prácticas profesionales se orientan hacia la toma de conciencia social y política, así como respuestas colectivas para eliminar las causas sociales que lo generan.

Se trabaja desde las metodologías participativas de investigación y acción, que incluyen a las propias personas, a los responsables políticos, al tejido asociativo y a otros estamentos sociales.

La finalidad es avanzar en la Justicia Social y en los Derechos Humanos y Sociales de las personas, eliminando los obstáculos estructurales.

Modelos basados en la Perspectiva Paradigmática Sistémica-Ecológica

Incluye el Modelo de Redes de Apoyo Social, Modelo Ecológico de Vida, así como una gran variedad de Modelos de Terapias Familiares Sistémicas, Terapias Narrativas, Terapias Estratégicas, principalmente.

Los modelos de esta perspectiva se caracterizan por su enfoque centrado en la persona, el grupo y la comunidad. Se parte de la idea de que el problema o dificultad se debe a las situaciones específicas de las personas y a las interrelaciones que se establecen entre éstas con las redes sociales, el contexto socio ambiental, así como los déficits en la política de bienestar social.

La finalidad es potenciar los procesos de crecimiento y capacitación personal, la calidad de vida, el desarrollo humano y un medio socio ambiental ecológico y sostenible.

La mirada se pone en la persona, el grupo, las organizaciones y la sociedad para lograr que la persona, el grupo o la comunidad avancen en su propio desarrollo humano, así como para mejorar el funcionamiento de los sistemas sociales, y de este modo poder dar respuesta a los requerimientos del colectivo y los del entorno, sin entrar a cuestionar el origen estructural de los problemas.